

lian premiados, se distribuyan entre los pobres de Bilbao.

Se dice que el Ayuntamiento ha recibido seguridades de que la cesión del monte Urdulliz y las facilidades para la venta de los terrenos de Amara, le serán otorgadas en breve.

En el gobierno civil se ha dado la carta de socorro para Lugo a una mujer de más de cien años de edad.

Ayer tarde dos sujetos franceses rifiaron encaramadamente en el Café de Francia, resultando uno de ellos con un ojo roto y sin muelas, tan fuerte, que el pánico que su contrincante le pegó. Después de curarle el herido en el cuarto de socorro, ambos fueron conducidos a la cárcel.

A las once, y no a las diez como se había dicho, continuará esta mañana la vista de la causa de Fagollaga.

La corrida de toros que ayer debió verificarse en Pamplona, fue suspendida, y se verá hoy, a las nueve de la mañana, por tener que marchar el Espartero en el tren de la tarde.

Dice *El Anunciador Vitoriano* que continúa afirmándose que los carlistas hacen preparativos de armas y que se están organizando.

#### Cosas carlistas.

El marqués de Valde-Espina ha intervenido en la cuestión suscitada entre los Sres. Caverio y Sangarren, con motivo de la última carta de este. El delegado del Norte y Castilla la Vieja prohíbe a la prensa carlista que reproduzca la carta del barón publicada en *La Voz*; y luego dice:

1.º Que está conforme con las declaraciones del Sr. Caverio, desautorizando las que hizo *El Imparcial* a nombre del barón de Sangarren.

2.º Que cuando este le pidió la inhibición de jurisdicción respecto de Caverio, resolvió con un no hay lugar, porque las declaraciones del barón se publicaron en Madrid, sujeto a la jurisdicción de Caverio, contra a cuya resolución solo cabe alzarse ante D. Carlos; que intervino en la cuestión como amigable compromotor, oficio en que ha cesado desde la última carta del barón.

3.º Que aunque diga éste lo que quiera, no volverá a hablar hasta que falle D. Carlos.

Esta es la idea del marqués de Valde-Espina, después de publicado la carta que el barón de Sangarren dirigió al Sr. Caverio refutando los errores cometidos por este, ha causado general extrañeza; y las personas que se dicen enteradas de los asuntos íntimos del carlismo, dicen, para explicar el acto del marqués, que los motivos que han inspirado su actitud contra el barón de Sangarren, —como los móviles que guaron al Sr. Caverio para prescindir de las razones dadas por el diputado de Azpeitia,— obedecen a particulares secretos del barón.

La verdad es que los jefes tratan con poca caridad y justicia a su correligionario.

#### Puerto de Pasajes.

Buques entrados ayer:  
Vapor *San Miguel*, de Santander, con carga general.

Lanchón *Santa Martina*, de Zunaya, con piedra.

Id. *Jesús Nazareno*, de Pasajes, de arribada

#### SERVICIO PARTICULAR

de *La Voz de Guipúzcoa*.

#### ALCANCE DEL CORREO.

Madrid 24 de Setiembre de 1887.

(A las siete de la tarde.)

#### La goleta "Ligera".

En el ministerio de Marina, donde he acudido con objeto de recabar noticias relativas al paradero del mencionado buque, nadie se sabía.

El Sr. Rodríguez Arias está en comunicación directa con los jefes de los departamentos desde que se halla al lado de la corte, y por consiguiente, nadie saben en concreto de la suerte que haya corrido la *Ligera*.

Lo único que se pudo saber es lo siguiente: La *Ligera* hace 22 días que salió de Canarias con rumbo a la Península, remolcada por el *Legazpi*. Este se reúró y abandonó en alta mar a la *Ligera*, porque ésta nació agua y el naufragio era inminente. El *Legazpi* llegó a la Carraca para reparar su avería, y ésta es la fecha que no se tiene conocimiento del paradero de la *Ligera*, a la que tripulaban 125 hombres, suponiéndose hayan percidido, ya por los temporales, ya de hambre, pues los víveres que a bordo llevaban apenas si eran suficientes para 11 días.

La conducta del ministro de Marina es iniciable, y sobre él caerá toda la responsabilidad del suceso que denunciamos, que viene a demostrar una vez más la impotencia y el descuido del Sr. Rodríguez Arias.

En vano los marineros residentes en Madrid pretiendan ocultar su disgusto. El escándalo dado con este motivo es una circunstancia más para quebrantar y desprestigiar a los gobernadores de la restauración, que no necesitan de oposiciones para evidenciar sus torpezas, por tanto que ellos solos se encargan de poner de manifiesto sus descalabros y gestiones y sus torpezas.

#### Nuevo periódico.

El 1.º del próximo Octubre aparecerá un nuevo diario titulado *Las Regiones*, federal pactista, pero emanacipado del S. P., y que ostendrá en todo su vigor el credo genuinamente revolucionario.

Emprenderá tanto en Madrid como en provincias una activa campaña contra el S. P. y en favor del federalismo, revolucionario. —*El correspondiente.*

#### Telegramas.

Pamplona 25, 6-30 tarde.

La entrada de la regente se ha señalado por expectación y curiosidad en el público.

Cuando la comitiva llegó a la plaza del Castillo, salieron varias palomas y se dieron algunos vivas.

A la recepción no asistió la minoría republicana del Ayuntamiento.

Madrid 26, 6-15 tarde.

El día 23 se sintió un terremoto en Santiago de Cuba, que duró veinticinco segundos. El fenómeno se reprodujo dos veces en el espacio de una hora. No ha habido que lamentar más desgracias personales que dos heridos; pero muchos edificios han quedado derruidos.

La oscilación se sintió en Manzanaillo, en Guantánamo y en la isla de Jamaica.

Los restos de Napoleón I, que se hallaban en los Inválidos, han desaparecido.

Atendiese una carta del cardenal Rampolla protestando contra las recientes confiscaciones que han sufrido los bienes de la Iglesia.

Madrid 26, 2 madrugada.

Un teniente del ejército francés, acompañado de su asistente, estaba cazando en territorio francés, cerca de la frontera de Alsacia.

Dado el territorio alemán, los aduaneros de aquel país hicieron fuego contra aquéllos, matando al asistente y hiriendo gravemente al alemán.

El hecho causó viva sensación en los pueblos de la frontera francesa.

En la Balsa de Madrid ha causado gran alarma, que cundió al Belsia, donde los tenedores a sus correspondientes en París la venta de papel.

Sólo ha celebrado consejo. Los ministros nadie digeron, ni nadie saben, actores de la suerte de la "Ligera".

#### ANUNCIOS PREFERENTES

#### Garbanzos y Jamones.

En la calle de Elcano, número 4, tienda de Peiro Nono, se ha recibido una partida de garbanzos nuevos muy superiores, y a precios reducidos. Al por mayor se hace su correspondiente rebaja. También hay jamones dulces muy buenos.

#### JUNTA DE BENEFICENCIA

de San Sebastián.

Habiendo creado una plaza de farmacéutico para el nuevo hospital de Manteo, de esta ciudad, dotada con el sueldo anual de mil pesetas, se pone en conocimiento de los que quieran solicitarla que queda abierta el concurso por espacio de quince días, contados desde el día de la fecha, debiendo presentar las instancias en la Secretaría de la Junta, situada en la plaza de la Constitución, número 4, piso segundo.

Los aspirantes a esta plaza acreditarán ser Doctores o Licenciados en Farmacia, y no podrá el que fuere agraciado regentar ó tener ninguna otra bodega, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 11 del real decreto de 18 de Abril de 1880.

San Sebastián 15 de Setiembre de 1887. —El Presidente, Gil Larrauri.

4-5

#### JUNTA DE BENEFICENCIA

de San Sebastián.

Habiendo creado una nueva plaza de médico para la asistencia de los enfermos en el nuevo hospital de Manteo, de esta ciudad, dotada con el sueldo anual de dos mil pesetas, se pone en conocimiento de los que quieran solicitarla que queda abierto el concurso por espacio de quince días, contados desde el día de la fecha, debiendo presentar las instancias en la Secretaría de la Junta, situada en la plaza de la Constitución, número 4, piso segundo.

El agraciado ha de residir por obligación en el hospital de Manteo, donde se le facilitará su habitación.

Los demás obligaciones se hallan en la misma Secretaría antedicha, a la disposición de los solicitantes, quienes acreditarán ser Doctores o Licenciados en Medicina y Cirugía y poseer el idioma vascongado.

San Sebastián 15 de Setiembre de 1887. —El Presidente, Gil Larrauri.

4-5

#### En la Notaría

de Villafanca (Guipúzcoa) y a voluntad de su dueño, se sacarán a pública subasta extrajudicial el 29 del corriente mes de Setiembre, y a la una y media de la tarde, las fincas siguientes: casería Garmenti-chiquia y pertenencias, radicante en Abalosique; Argonzarria con los suyos, radicante en Bessau; la casa Isasaga-aspia, en Villafanca; las caserías Aguirre-chiquia y Aranegui-chiquia, en sus pertenencias, en Villafanca; las caserías Ibarra, Sarobe, Oñate, y Buenos-Aires, con sus pertenencias, sitos en Isasondo; heredades en la inmediación de Lucea, en Isasondo, y las casas Urchua-aurdi y Urchua-errotia, con sus pertenencias, en Zaldibia.

Los títulos de propiedad y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto en la expresa de Notaría.

2-3

#### MAQUINAS

para bordar y coser. Se venden a precio de fábrica en Tolosa, relojería suiza de N. Basterri.

56

#### COALTAR SAPONINÉ

#### LE BEUF

es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos en París, como el mejor súpicio en la angina cancerosa.

Así pues, para evitar el contagio, la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse a enfermos es el uso en gárgaras del

#### COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

mezclado con agua.

El precio del frasco es de 2 pesetas, y la media docena 10 pesetas.

Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf.

Depósito en las principales farmacias de San Sebastián.

293

#### ACADEMIA PARTICULAR DE MÚSICA

PARA AMBOS SEXOS

DIRIGIDA POR B. DE ECHEVERRIA

Pescadería, 5, 2º—SAN SEBASTIÁN.

Por todo el presente mes de Setiembre queda abierta la matrícula en esta Academia para el curso de 1887 a 1888, que da principio el 1.º de Octubre y termina en fin de Julio con exámenes públicos.

10-14

#### 16 Garibay=LIBRAIRIE CENTRALE=Garibay 16

#### PAPETERIE

RECEIVE LAS NOVEDADES

todos los jueves.

Últimas obras de la collection

Tauchnitz Edition.

Suscripciones a todos los periódicos del mundo



#### SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA  
DE  
BARCELONA.

LINEA DE LAS ANTILLAS  
con servicios y extensión a New-York y Vera-cruz.

#### Tres salidas mensuales

con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes la de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30 de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 23 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los itinerarios de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

#### Salidas del actual Setiembre.

El 10, de Cádiz, el "España".

El 20, de Santander, el "Veracruz".

El 30, de Cádiz, el "Isla de Cebú".

#### LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Sin-gapore, y servicio a Iloilo y Cebú.

Tres viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 29 Junio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 25 Junio.

#### EL VAPOR

ISLA DE MINDÁNAO,  
saldrá de Barcelona el día 23 de Setiembre actual.

Líneas del Río de la Plata, Costa Occidental de África y Marruecos.

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las maestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para más informes en San Sebastián.

D. LUIS CALISALVO.

#### LAS AGUAS MINERALES

de Aguas-Buenas, Alzola, Barégas, Betelu, Carabaua, Carlisa, Cuarteros, Cestona, Gaviria, Hunyadi-Jánuo, Iasius, Libassere, La Bourboule, Losches, Marmolejo Orezza, Panticosa, Puerto-llano, Pougas, Pulla, Rabiat, Saint-Galmier-Badoit, Saint-Galmier-Noel, Santa Agueda, Subron, Soportilla, Vals, Vichy, Zaldívar y otras, se hallan de venta en la

Farmacia de M. Turner (Plaza de Guipúzcoa 6 y calle Bengochea).

20

#### A LOS ANUNCIANTES

En la Administración de este periódico se reciben anuncios desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las 3 a las ocho de la noche. Desde esta hora en adelante hasta las 12, pueden entregarse en la imprenta del mismo.

Avenida, 17, bajo.

Establishment tipográfico de E. Mendivil

Artículos y modelos de dibujo.  
Acuarela y pintura al óleo.  
Objetos de escritorio.  
Papeles franceses e ingleses.